
La Source - Association d’Éducation Nouvelle 

CR du CA du 9 décembre 2021 

Relevé de décisions et d’informations 

Validé au CA du 3 février 2022 

  
Composition du Conseil d’Administration  

Direction : Tatiana Consiglio, Yves Herbel 

AFAS : Dany Cohen, Evelyne Hajos, Michèle Hervieu (Présidente du CA AEN), Firouzeh Jallaud, Ingrid Leclercq 
(Trésorière de l’AEN), Isabelle Perré, Jean-Louis Renard, Charly Rossi (Président de l’AFAS),  

APE : Sylvie Challier, Stéphane Lefebvre (Président de l’APE), Marion Miranda, Delphine Poplin 

Enseignants : Emilie Fischer, Irène Plaziac de Freitas, Marion Stosser, 

Salariés AEN : Christian Pillon 

Elèves : Liam Piorowicz, Lara Soubie 

Collectivités Territoriales : Pierre Gentilhomme / Conseiller Municipal Meudon 

 

Présents le 9 décembre 2021 :   

Yves Herbel, Tatiana Consiglio, Dany Cohen, Evelyne Hajos, Michèle Hervieu, Ingrid Leclercq, 
Isabelle Perré, Jean-Louis Renard, Charly Rossi, Stéphane Lefebvre, Marion Miranda, Delphine 
Poplin. Irène Plaziac de Freitas, Emilie Fischer, Christian Pillon, Liam Piorowicz, Lara Soubie,  

 

Absents le 9 décembre 2021 : Firouzeh Jallaud, Sylvie Challier, Marion Stosser, Pierre Gentilhomme 

 

Ordre du jour : 

Accueil de la nouvelle administratrice APE et constitution du nouveau Bureau de l'APE 
Validation du CR du CA du 21 octobre 2021 
Vote du Budget prévisionnel 2022 23 et validation du Bilan 2020 21 
Tarif de l'accueil du soir 
Retour du Groupe Communication et précision des prochaines étapes d'avancée 
 (en pièces jointes les documents produits par le groupe) 
Informations: 
 Déroulement du dernier PPMS 
 Contribution de l'APE à l'équipement des salles de classe en capteurs CO2 
 Communication du Projet Local d'Evaluation adressé au Rectorat Académique 
 Accueil du Président du LIEN pour une visite de La Source 
 Point sur la réception des études liées à la vente Paul Houette 
 Confirmation de l'envoi du mémoire de Christian Pillon 
 Evolution de la situation sanitaire 

Le CA de ce jour a lieu en connexion visio. 
 

1) Accueil de la nouvelle administratrice APE et constitution du nouveau 
Bureau APE 

Le CA accueille Marion Miranda, nouvelle administratrice de l’APE qui succède à Antoine 
Pénicaud. 

L’APE confirme son nouveau Bureau : 

Stéphane Lefebvre  Président 
Caroline Liopis   Secrétaire 
Juliette Lepeu  Secrétaire 
Aurélie Gourmelon Trésorière 

 

2) Validation du CR du CA du 21 octobre 2021 

Le CR est validé. 
 

3) Validation du Bilan 2020/21 et Vote du Budget prévisionnel 2022/23  

Validation des comptes de l’exercice 2020 / 2021 
 

Ingrid Leclercq présente le rapport financier de l’exercice 2020/21 clôturé le 31/08/2021, 
préparé par Aude Coudé et validé par la Commissaire aux Comptes avant présentation au CA. 
 

Le bilan financier présente un résultat bénéficiaire de 386.172€.  



La gestion de l’association, malgré les difficultés liées au protocole sanitaire de la Covid, 
reste saine et stable. 

Le résultat bénéficiaire résulte principalement des remises de charges sociales concédées 
par l’Etat et d’une diminution des charges de fonctionnement en raison des périodes de 
fermeture partielle de l’établissement durant les périodes de confinement. 
 

La validation du rapport financier 2020/21 est soumise au vote du Conseil d’Administration : 

A l’unanimité des 13 votants présents (les directeurs ne prenant pas part au vote) l’arrêté des 
comptes du 1er septembre 2020 au 31 août 2021 est validé. 
 

Examen du budget prévisionnel 2022 / 2023 
 

Ingrid Leclercq présente le budget prévisionnel de l’exercice 2022/23 préparé par Aude 
Coudé. 

Ce budget prévoit un résultat déficitaire de 33 535€.  

Ce prévisionnel comprend une augmentation des charges de personnel, liées à la 
revalorisation prévue de certains postes (notamment des plus bas salaires), à la dotation 
d’heures complémentaires en informatique, à une politique salariale visant à proposer plus 
de temps complets et intègre la hausse des prix à la consommation de 2,2%.  

Il est rappelé que La Source AEN ne rémunère pas les enseignants. 

Le prévisionnel comprend, comme chaque année, le paiement du personnel intérimaire 
auquel La Source AEN a recours pour pallier les absences, essentiellement celles de la 
cantine, poste qui par ailleurs présente des charges stables. 

L’exercice comprendra la première année d’exploitation de la nouvelle maison Paul Houette 

(intérêts de l’emprunt, charges de fonctionnement, amortissement sur 40 ans). 

Aucune augmentation des tarifs de participation des familles n’est prévue. Ceux-ci sont 
stables depuis 2020/21. 

780 élèves sont inscrits, pour une répartition des tranches de tarifs relativement constante et 
une consolidation des classes au lycée où l’offre des spécialités a permis d’augmenter les 
effectifs. 
 

La validation du budget prévisionnel de l’exercice 2022/2023 est soumise au vote du Conseil 
d’Administration : 

A l’unanimité des 13 votants présents (les directeurs ne prenant pas part au vote) le budget 
prévisionnel de l’exercice 2022/2023 est validé. 
 

4)Tarif de l’accueil du soir 

Le budget prévisionnel voté ce jour est établi sur le coût actuel de l’accueil du soir (5,70 euros 
/ h / enfant). Ce prix n’est pas indexé sur la péréquation des tarifs scolaires, chaque famille 
paie le même montant. 
Stéphane Lefebvre rapporte la demande de l’APE qu’ Yves Herbel a également abordée avec 
les délégués de parents du niveau 1. Ce tarif est trop haut pour certaines familles, 
particulièrement celles qui inscrivent plusieurs enfants à l’accueil du soir. D’autres écoles 
proposent une inscription moins élevée même s’il faut rappeler que les écoles publiques, 
subventionnées par les municipalités, ne répercutent pas le coût réel aux familles. 
Une discussion s’engage sur la bonne réponse à apporter aux familles, la plus simple possible, 
dans l’objectif de prendre en compte l’évolution de la situation sociologique et en restant en 
accord avec un principe de solidarité. 
Le CA se prononce à la majorité des votants (moins une abstention) en faveur d’un tarif 
dégressif proportionnel au nombre d’enfants inscrits pour une même fratrie. 
 
Ingrid Leclercq souligne que cette baisse n’impactera qu’à la marge le budget de ce poste. 
Il est demandé à Aude Coudé de proposer un abattement qui sera prochainement présenté 
au CA. 

 



5) Retour du groupe communication et précision des prochaines étapes 
d’avancée 

Compte tenu de l’ampleur du sujet, il est convenu que le groupe poursuivra ses réunions, 
ouvertes à d’autres membres du personnel de l’école (Yves Herbel est intéressé). Au cours 
du 1er trimestre 2022 une prochaine synthèse sera présentée. 
 
 

6) Informations 

• Déroulement du dernier PPMS 
Le Plan Particulier de Mise en Sécurité / Attentat / Intrusion qui est une obligation nationale 
annuelle s’est très bien déroulé sur les deux sites le jeudi 2 décembre.  
 

• Contribution de l’APE à l’équipement des salles de classe en capteurs 
CO2 

Les normes sanitaires en vigueur préconisent l’aération régulière des salles de classe. 
Mesurer régulièrement le taux de CO2 atteint est un facteur de sécurité. L’APE a doté La 
Source d’une vingtaine de capteurs mobiles mis à disposition des enseignants. 

 

• Communication du Projet Local d’Evaluation adressé au Rectorat 
Académique 

La réforme du lycée comprend des normes d’évaluation régulières des élèves. La mise en 
œuvre et les contenus des évaluations doivent désormais être communiqués au Rectorat par 
les chefs d’établissements et soumis pour information au CA et à l’APE. Ces documents ont 
été fournis aux administrateurs.  
Tatiana Consiglio précise que cette présentation obligatoire a été adressée pour la première 
fois cette année au Rectorat. Elle témoigne également du fait que ce contrôle continu modifie 
les pratiques pédagogiques, les enseignants sont attentifs à en réduire l’impact sur les 
élèves mais ses effets restent sensibles. 
 

• Accueil du Président du LIEN pour une visite de La Source 
La Biennale des 100 ans de l’Education Nouvelle qui se tiendra à Bruxelles du 29 octobre au 
1er novembre 2022 est organisée à l’initiative de la Ligue Internationale de l’ Education 
Nouvelle, son président, Michel Nemeyer sera accueilli à La Source par Tatiana C., Yves H., 
Charly R. et Michèle H. le vendredi 10 décembre prochain. 
 

• Point sur la réception des études liées à la vente Paul Houette 
La municipalité de Meudon a communiqué les résultats de l’étude de sols qui constate des 
caractéristiques mécaniques élevées sur la parcelle. Il ne devrait pas y avoir de problème de 
fondations.  
 

• Evolution de la situation sanitaire 
En cette fin de 1er trimestre, le Niveau 1 est passé en protocole 3 (entre autres, port du 
masque obligatoire dans la cour), les Niveaux 2 et 3 sont toujours en protocole 2. Ces 
informations sont communiquées précisément sur EcoleDirecte 
Le CA assure de son soutien l’ensemble de l’équipe éducative et plus largement toutes les 
personnes qui permettent la continuité du quotidien. Il leur adresse ses chaleureux 
remerciements et décide d’adresser un courrier aux membres de La source AEN afin de 
préciser la réalité du terrain et d’en appeler à la confiance mutuelle nécessaire. 
Michèle H. en rédigera une première version que le Bureau finalisera, ce texte sera adressé 
avant la fin des cours en décembre. 

 

Prochaines réunions du CA 
Bureau      CA 

Jeudi 27 janvier 2022 
 

Jeudi 3 février 2022 
 

 
Pour le Conseil d’Administration de La Source AEN, 

Michèle Hervieu, Présidente du CA  


